

LA PROTESTA

Diario de la mañana

FUNDADO EL 13 DE JUNIO DE 1897

Redacción, Administración y Talleres: Perú 1537. — U. T. 0478 B. Orden. — Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA — Giros y Valores a J. Seoane

PORTE PAGO
SUSCRIPCIÓN MENSUAL
Incluso el SUPLEMENTO

Unión Sindical Argentina
Ejemplar N.º 335
CIUDAD

SANGRE NUESTRA

El fascismo usista-irigoyenista en acción

Ha vuelto a correr sangre proletaria en el puerto de la capital. Un obrero, por el delito de estar federado en la organización portuaria de la F. O. R. A., sorprendido completamente inerte, fué agredido a balazos por los agentes de la Liga Patriótica y la Asociación Nacional del Trabajo hasta ayer, hoy entendidos al irigoyenismo y refugiados en la Unión Sindical Argentina. Los mismos que no há mucho asesinaron a Angel Améndola han llevado a cabo esta nueva hazaña. El herido está grave y se teme un desenlace fatal.

Es hora de iniciar la defensa individual y colectiva de nuestro movimiento, amenazado por todas partes, provocado por diferentes sectores políticos y sindicales para quienes representa un obstáculo. ¡No puede continuar la provocación usista-irigoyenista en el puerto! Y no tendrán derecho a lamentarse los provocadores cuando se les pague en la misma moneda y se responda a sus bravuconadas amparadas por la policía y por la reacción, en la forma que se merecen.

Nos sentimos como realmente acorralados, ante un gran frente único político-sindical, obrerista y reaccionario y ante una magnífica unanimidad de diversos diarios que difieren en su orientación política, pero coinciden en la necesidad de combatirnos con todas las armas de la difamación, de la calumnia y de la irresponsabilidad. Todos los merodeadores del movimiento obrero, todos los renegados de nuestras ideas, todos los ambiciosos de puestos gubernativos, cada cual desde el sector en que ha podido ubicarse, han iniciado en los últimos tiempos sobre todo una insistente campaña contra nosotros. Tres o cuatro diarios de la capital dedican sus páginas consagradas al movimiento obrero a reproducir todo cuanto a su juicio sea susceptible de desprestigiar nuestro movimiento. Eso en el terreno periodístico, pero en la práctica las provocaciones son de otra especie, como demuestra el asesinato cobarde de Améndola en el puerto, el atentado de días pasados en Figliera contra un compañero, secretario de los estibadores, gravemente herido, las amenazas diarias en la zona portuaria contra los obreros federados, ocasionando hechos como el del viernes. Es realmente sugestivo, por ejemplo, que diarios como "La Republica" y "La Calle", tan contrarios por su posición política, coincidan en un todo en la campaña sistemática contra los anarquistas y contra las organizaciones de los anarquistas.

He aquí en líneas generales lo que pasó en el puerto de la capital. Tradicionalmente hubo siempre en esa zona de trabajo, desde que Ros inició en 1900 la organización obrera, una tendencia rebelde y una tendencia patronal. Todo el que conoce un poco la historia de la organización portuaria sabe que es así y que la tendencia rebelde orientada por los anarquistas desde hace treinta años, ha tenido grandes y graves luchas contra el capitalismo exportador e importador, que empleó siempre la táctica del reclutamiento de carneros y de sicarios para conservar una cierta influencia frente al control del trabajo por nuestros compañeros. La lista de los conflictos de esa naturaleza sería interminable.

En los últimos años, la Asociación Nacional del Trabajo y la Liga Patriótica Argentina, aprovechándose de un período de declinamiento de la organización obrera, han logrado establecer sus reales e imponer por medio de sus matones y de sus hombres reclutados entre la inmigración más ignorante o entre la población de las selvas del Chaco y de Corrientes, un cierto ascendiente en el puerto. Nuestros compañeros se vieron reducidos cada vez más y puestos realmente en el dilema de jugar la última carta o retirarse de esa zona de trabajo.

En 1926 comenzó un grupo de camaradas activos a trabajar por la organización obrera de un modo tenaz, inteligente y enérgico. Sabemos cuantos han sido los sacrificios hechos, cuantos los esfuerzos que les ha costado rehacer los cuadros sindicales y conquistar palmo a palmo a la Asociación Nacional del Trabajo y a la Liga Patriótica la zona portuaria de Bocs y Barracas. En esa lucha cotidiana llevada con buen tecto al mismo tiempo que con energía, el fascismo portuario fué retrocediendo y una serie de huelgas de protesta obligaron al gobierno a retirar su apoyo a las organizaciones patronales. Efectivamente, la Liga Patriótica tuvo que desaparecer como tal. Nosotros no nos habíamos hecho ilusiones: sabíamos que, si por un lado el empuje de nuestras organizaciones había producido esa resolución, en cambio el irigoyenismo trataba de aprovechar las fuerzas electorales del puerto acendilladas hasta entonces por adversarios políticos: los conservadores.

Así fué. Pero como Irigoyen no podía improvisar una organización obrera propia, se valió de los muchos recursos que tiene a su disposición y creó un sindicato "obrero" con las antiguas huestes del doctor Carles. Ese sindicato, para darle un cariz menos sospechoso, se adhirió a la Unión Sindical Argentina. No se necesita entrar en pormenores para asegurar que detrás del Sindicato de Diques y Dársenas, que así se llama la organización de referencia, acogido en la U. S. A. por la ambición de unas cotizaciones más o por maniobras de que quizás todos sus dirigentes no se han dado cuenta; que detrás de ese sindicato, decimos, está la sucia política obrera del irigoyenismo.

Cuando la situación política cambie, si los que manipulan esa organización no cambian de casaca antes, las próximas elecciones presidenciales nos traerá una nueva transmutación en las huestes de que actualmente se vanagloria la U. S. A. En lugar de tirar de los hilos Irigoyen desde el ministerio del interior, volverán a tirar los conservadores. Y eso nos dará una prueba más de la maniobra hecha en el puerto con cartas demasiado a la vista.

Y conste que no nos guía ninguna animosidad contra la Unión Sindical Argentina. Como partidarios de una organización por tendencia, no podemos negar a nadie el derecho a crear sus propios sindicatos. Y estaríamos dispuestos a gritar los primeros contra cualquier conato de desconocimiento de ese derecho por los propios amigos, pues sostenemos que la solidaridad gremial entre las diversas organizaciones, de la misma o de diversas tendencias, siempre que estén frente al capitalismo y al margen de la política burguesa, no debe quebrantarse nunca. Pero la U. S. A. se ha dejado prender demasiado en las redes del oficialismo, se ha dejado perder toda razón de ser como organización obrera independiente y no podríamos considerarla hoy por hoy más que como un apéndice sindical de la política situacionista. El día que demuestre lo contrario, no complacéremos en adoptar ante ella la misma tolerancia que reclamamos para cualquier otra organización obrera.

Es inútil hacer esfuerzos periodísticos para demostrar que el Sindicato de Diques y Dársenas no sigue siendo el foco de reacción fascista en el puerto de la capital, como cuando en lugar de Elpidio González, estaban tras esas gentes Manuel Carles y los grandes tiburones del capitalismo nacional. Es un esfuerzo perdido. Los hechos hablan con más elocuencia en sentido contrario.

Cabe ahora contener el fascismo portuario bajo su nueva investidura. Es preciso tener presente que al que se hace oveja lo come el lobo. La defensa moral y material de nuestro movimiento, contra tantos ataques combinados, es el imperativo más urgente y más importante.



RECLUTAMIENTO MILITAR
El 15 del corriente se incorporarán a sus regimientos los conscriptos de la clase de 1909 y comenzarán los ejercicios militares para aprender el modo de defender la patria... de los ricos

F. O. Local Bonaerense

ACTO PUBLICO DE SOLIDARIDAD CON S. RADOWITZKY

Consecuente esta Federación con el magno propósito de liberar a Radowitzky de las garras de la justicia histórica, extendiendo su campaña solidaria a todos los barrios de la capital a fin de interesar a la clase trabajadora en esta agitación justiciera, ha organizado un nuevo acto, el cual se llevará a cabo el domingo 12, a las 17.30 horas, en la Plaza Italia, calles Serrano y Santa Fe.

Nos anima el propósito de conquistar para nuestra causa el mayor número posible de voluntades y por eso no daremos tregua a nuestra actividad proselitista hasta el instante en que nuestra campaña encuentre en las masas populares un amplio campo de simpatía, y el gobierno, bajo la presión unánime de los trabajadores y de todos los hombres dignos y de sentimientos libres, cuelle la codiciada presa.

Reclamamos para intensificar la campaña, la contribución de los militantes de nuestro movimiento, a los que invitamos a concurrir al acto de referencia.

EL CONSEJO LOCAL

La huelga de contribuyentes

Gandhi, el famoso reformador hindú, ha declarado recientemente en su diario que el sistema de no pagar impuestos es el más práctico para derribar al gobierno. Dijo también que ha llegado el momento de iniciar la lucha con toda ener-

gía y sin vacilaciones. ¿Se liberará la India del dominio británico con ese procedimiento? No cabe duda que si hubiese unanimidad con la huelga de contribuyentes, o por lo menos una buena mayoría de huelguistas activos, el gobierno de la India tendría que capitular en muy poco tiempo. Pero si hubiese unanimidad también entre el proletariado para no trabajar un minuto más para el capitalismo, el régimen de oprobio y de indignidad en que vivimos no duraría un solo instante y caería en la impotencia más absoluta repentinamente.

El error de Gandhi, aparte del exclusivismo del método, que es bueno y recomendable siempre, pero como uno de los tantos sistemas de lucha, consiste en su esperanza de una aquiescencia mayoritaria o totalitaria, que los privilegiados sabrían quebrantar e inutilizar de mil modos directos e indirectos.

Las finanzas norteamericanas en la América latina

Mejor que ninguna otra descripción, la estadística siguiente habla un lenguaje meridiano sobre la potencia norteamericana en la América latina, potencia a la que se dobligan los tiburones de la industria y del comercio de estos países. Reclamamos para intensificar la campaña, la contribución de los militantes de nuestro movimiento, a los que invitamos a concurrir al acto de referencia.

Las inversiones estadounidenses en los países de la América latina en el año 1928 fueron calculadas entre 4.652 millones y 5.552.000.000 de dólares, cuya cantidad las nuevas ofertas de títulos públicos durante ese año ascendieron aproximadamente a 300.088.000, contra 337.997.000 dólares invertidos en el continente europeo, según lo demuestra el análisis efectuado por el departamento de Comercio de los Estados Unidos.

Contra esas sumas pesan relativamente poco los tratados comerciales con Inglaterra y los esfuerzos de la industria y del comercio de ese país por asegurar un mercado permanente en América.

EL FASCISMO EN MARCHA

El compañero herido por los agentes irigoyenistas-usistas ha fallecido ayer

PARA HOY SE CONVOCA AL GREMIO PORTUARIO EN EL LOCAL NECOCHEA 1335

Como se preveía, ayer por la tarde, cuando ya teníamos cerrada la edición, se produjo el triste desenlace. El obrero baleado tan cobardemente por el fascismo irigoyenista-usista, el camarada O. García, conocido en la zona del puerto por su actuación en los movimientos de

1918 y 1919, ha fallecido en el hospital Argerich.

Para deliberar sobre la situación creada y organizar el sepelio del infelizmente fallecido, se cita a los obreros portuarios a concurrir hoy por la mañana, a las 9 horas, al local social Necococha 1335.

¡Que nadie falte y que esta nueva víctima ponga fin a las continuas tragedias provocadas por la ralea cobarde!

La jornada de seis horas

Una lucha que no debe interrumpirse ni olvidarse

Siguen llegando noticias insistentes sobre el recrudescimiento de la desocupación en todo el mundo, principalmente en los países industriales. Los economistas, los políticos parlamentarios, los reformistas no se preocupan ya de resolver el problema mismo del paro forzoso. Cuentan con ese enorme ejército industrial de reserva, que asediando en Europa sólo a más de diez millones de obreros, como una carga permanente más y lo único que hacen es solicitar a los gobiernos socorristas los subsidios, de esa manera, el proletariado, naturalmente, pero aumentan los impuestos, de esa manera, el proletariado que trabaja, no sólo tiene que mantener el parasitismo económico y político de las clases privilegiadas, sino también el parasitismo forzoso de los sin trabajo. La carga se hace demasiado pesada, las dificultades de la vida son cada vez más grandes y aplastantes; el porvenir de la especie humana se vuelve más y más inseguro, porque el hambre y las privaciones de hoy se traducirán en las nuevas generaciones forzosamente en un decrecimiento de la capacidad vital.

No es sólo por nosotros por quienes estamos obligados a arrancar al capitalismo mejores condiciones de vida, si es que no tenemos fuerza o voluntad suficiente para suprimir esa clase económicamente inútil y socialmente nefasta; es también por el porvenir de nuestros hijos, por el futuro mismo de la humanidad que peligra a causa de nuestra presente despreocupación.

Llevamos ya tres lustros de penuria, primero por causa de la guerra, después por las consecuencias de ella, que no hemos superado todavía. La mejor parte del trabajo del hombre se dedica a los armamentos, a la industria de la destrucción, al sostenimiento de las cargas tributarias multiplicadas.

No es que la disminución de la jornada, que nosotros proponemos insistentemente a partir del congreso de Amsterdam de la Asociación Internacional de los Trabajadores, en marzo de 1925, no es que esa disminución de la jornada, la conquista de las seis horas, tenga la virtud de resolver todos los problemas. Pero por lo menos pasajeramente resolverá el problema de la desocupación, integrará al proceso productivo los millones de obreros sin trabajo, establecerá un nivel general de vida un poco más elevado. Es verdad que no equivaldrá a la revolución totalitaria, a la transformación completa de la sociedad; pero será un paso previo importantísimo.

Sólo aquellos que sueñan con la virtud subversiva de la miseria, o los que especulan con las privaciones de las grandes masas, pueden mirar con indiferencia la lucha por la disminución de la jornada de trabajo. Y en cuanto a los primeros, es fácil demostrarlos, con la historia de los últimos quince años, que la miseria no lleva por sí sola a la revolución, sino que distancia de los idealismos revolucionarios y de las aspiraciones generosas. Respecto de los segundos, es natural que se hallen a gusto con los millones de desocupados, pues eso les permite explotar mejor a los que trabajan y oponerse con más eficacia a las reivindicaciones del proletariado.

No olvidemos, camaradas, no interrumpamos tampoco la propaganda y la lucha práctica por la reducción de la jornada. Que lo mismo que el anarquismo usó su nombre indisolublemente a la conquista de las ocho horas, sepa unirlo a la conquista de la jornada de seis.

Más materiales para una novela

Prosiguen los "descubrimientos" de complots anarquistas

Continuamos recogiendo materiales para una novela por entregas sobre el terrorismo. Si los anarquistas tuviésemos una agencia telefónica propia, podríamos dar frente a las noticias falsas o falsedades de la prensa burguesa una versión exacta de lo que ocurre en nuestro movimiento en todo el mundo; pero hasta que estalle la revolución estaremos condenados a tomar como base de información telefónica lo que nos dice la prensa burguesa, dudando forzosamente de todo y poniéndolo todo en el tanz de la crítica más severa.

Es con esa explicación que nos permitimos reproducir las noticias que de un tiempo a esta parte nos transmite el cable por orden del fascismo internacional. No hay que tomárselas nunca al pie de la letra, porque se advina el interés marcado que hay en ponerlas fuera de la ley y en hacernos aparecer como exclusivamente preocupados de la fabricación de bombas y de complots. Si no existiera nada de cuanto la policía descubre en el campo subversivo sería preciso crearlo para justificar los planes políticos de la reacción.

Un telegrama de Ginebra nos dice que las autoridades policíacas suizas están tomando medidas extraordinarias a fin de impedir cualquier incidente enojoso con motivo de la reunión de los delegados de la Sociedad de las Naciones, que se efectuará el lunes próximo.

Se ha dispuesto que hasta los miembros de la secretaría estarán sujetos a una estricta fiscalización policial y todos los miembros de la Sociedad de las Naciones deberán llevar tarjetas de identificación. No se permitirá a los automóviles estacionarse en el patio de la secretaría de dicho organismo internacional y deberá quedar a cierta distancia.

A consecuencia del arresto efectuado en París, de tres antifascistas complotados para asesinar a los delegados italianos en Ginebra, se ha desubierto recientemente que se había ofrecido pagar 400 libras esterlinas a un pistolero de Chicago para que ejecutase el atentado.

Eso huele a mil leguas a cuento del tío, a fruto de la fantasía policial, que ni siquiera tiene la habilidad para dar a sus maquinaciones un tono aparentemente más serio.

No huele mejor lo que sigue, de un telegrama de Nizza:

"La policía, al interrogar a Hércules Mastro Donato, uno de los cinco anarquistas arrestados el miércoles pasado en Cannes, descubrió un complot para lanzar bombas durante la ceremonia de la boda del príncipe Humberto.

"Entienden los funcionarios que el principal complotado es Laurencio Gatti, que pensaba arrojar una bomba durante el desfile de la comitiva nupcial.

"Por toda Francia se trata ahora de arrestar a Gatti.

"Mastro Donato declaró que se escapó de Italia a través de los Alpes, hace seis meses, poniéndose en comunicación inmediatamente con los anarquistas militantes. Posteriormente hizo varios viajes a Italia, llevando diarios extremistas prohibidos.

"Una vez se me pidió, dice, que llevara dinamita a Italia, pero me negué a ello. Entregué sin embargo varios pernos para anarquistas de Cannes, y tenía varios más en mi casa, que la policía ha confiscado."

"Gatti proyectaba emplear los pernos en la bomba que debía ser lanzada en estos días en Roma."

"Es otro "descubrimiento" que si no se parece al del Juez Marzo de Barcelona en el proceso de Cambiós Nuevos, es una pura fantasía."

No creemos en la gran eficacia de los actos de violencia individual y somos un tanto escépticos en cuanto a la utilidad del terrorismo para el fomento de la revolución; pero cuando se hace un huelgo tan estúpido de descubrimientos fantásticos, siente uno el deseo de que la urdimbre supuesta se convirtiera en realidad para hacer ver cuán poco valen todas las medidas policíacas cuando existe la firme resolución de conseguir un determinado fin.

C. Pro Presos y Deportados

BAHIA BLANCA
A LOS COMITES SIMILARES Y DEMAS INSTITUCIONES Y COMPASEROS AFINES

El proletariado de esta zona atraviesa un momento de cruda reaccion ejercida por las autoridades policiales y maritimas contra los obreros en lucha con la despotica empresa Cristian y Nielsen.

Ahora bien: como el aborrido pide mil pesos para tomar su defensa, este Comité aprueba a la ayuda de todas las instituciones y compaseros que puedan desprenderse de algún dinero.

Valores y giros a Juan Giménez, calle Estomba 225, Bahía Blanca.

EL COMITE

Deck-Sus

La huelga de la papelería "La Portefa", sigue firme como el primer día: el personal burocrata está dispuesto a la lucha y a no transar hasta desahogar al testarudo Gregorio Fassionoff que es propietario de la fábrica de papel "La Portefa" y los componentes de la "maquina" lo Sossari y Gustavo Pireson, conocidos amigos por los muchos años que llevan de profesionales en el oficio de rompedor de huelgas.

Que nadie traicione este movimiento. ¡Viva la huelga!

NOTA: Se invita a todos los obreros y obreras en papel a que concurren a nuestras asambleas, que se realizan todos los días en nuestro local social: calle de Argüelles 1422 a las 18 horas.

LA COMISION

Las ideas emancipadoras en las agrupaciones y organizaciones

Las organizaciones obreras solo deben estar orientadas por el ideal libertario, pues como los trabajadores van a ellas por mejoras económicas y disminución de horas de labor, pueden formar parte todos los productores de cara a ellos, pues el que tiene regular conducta, pues para asociar a un obrero, no se le presenta la idea que tiene: puede ser radical, socialista, comunista, católico y tener otros prejuicios que perjudiquen a la humanidad. Pero para no admitirlo tienen que haber causas de fuerza mayor que lo impidan. Además, es el mejor medio que tenemos para preparar las ideas de renovación social. Esto bien lo comprenden varios políticos y especialmente los comunistas autoritarios, que intentaron dominar en todas partes, pero fueron derrotados, quedando con algunos sindicatos de poca importancia.

Pero las agrupaciones deben ser heterogéneas por personas que profesen estas ideas o que simpatizan con ellas, pues así se les da cabida a todos los hombres que lo desean, están expuestas a caer en manzanas extrañas, personas de diferentes tendencias que profesan ideologías con.

Por estas razones, tanto las agrupaciones como las bibliotecas libertarias deben estar compuestas por personas que poseen ideas afines. Hay también varias de estas que dicen ser anarquistas o libertarias y que pueden ingresar en ellas cualquier individuo, aunque tenga ideas contrarias, pues a donde va el hombre va la idea, pues el hombre no puede desdoblarse en dos.

En este país, las verdaderas ideas libertarias, tanto en las organizaciones obreras como en las agrupaciones y bibliotecas, son las que están adheridas y definidas de acuerdo a la R. O. R. A. y de acuerdo con la orientación de nuestro partido LA PROTESTA, pues ambas entidades van a la vanguardia del movimiento obrero e ideológico anarquista del país. Pero como el ideal anarquista es el más amplio, bello y hermoso, cada uno puede trabajar en la fracción que crea más conveniente sin perjudicar a los demás. También se deben crear buenas o discutirlas a los ignorantes, pero no a los convencidos, ni a los que respetan todas las ideas siempre que se da al práctico; para propagar ideas que las obras buenas se infiltran en el cerebro de los trabajadores. El sitio más apropiado es la organización obrera, pero los puestos de más responsabilidad deben ser ocupados por los anarquistas y simpatizantes, o estar siempre dispuestos a aceptarlas cuando sea necesario desinteresadamente. Por eso triunfa la F. O. R. A. En las agrupaciones deben militar los hombres más idealistas, libres de prejuicios y vicios, hombres que sean un ejemplo para los demás trabajadores y gente ajena a nuestras luchas.

Compaseros: trabajemos por las ideas libertarias que propone la F. O. R. A. y oriente LA PROTESTA.

Ramón CAJIDE

O. Albañiles A.

AVELLANEDA

UN NUEVO TRIUNFO DE LA SOLIDARIDAD

Al proletariado en general: Hacemos saber a todos los gremios que el corralón de material de construcción de Benjamin R. Cufre, situado en esta localidad, que se hallaba en conflicto con este sindicato desde que su socio industrial, el traidor Juan Trivato, quiso apropiarse las plusvalías del pliego

de condiciones que había firmado a esta sociedad, debido a la situación que le plantearon. Conductores de carros, Unión de Chauffeurs y Obreros del Puerto como a 4 misas, todos los trabajadores conscientes que estrecharán con fuerza el círculo de hierro de nuestro bloque a dicho burgués, no tuvo otro remedio, que deponer su intransigencia y concurrir al local de Conductores de Carros, de esta seccional, para arreglar su conflicto, el que fué resuelto con las siguientes condiciones:

1. Respetar todos los conflictos existentes y que puedan producirse, con todas las organizaciones.

2. Cortar toda clase de relaciones comerciales con el traidor Juan Trivato.

Entendidos, que con el acuerdo dejamos asegurado el fin que perseguimos el que consistía, en aislar al reacio Trivato, puesto que el señor Cufre era quien comercialmente lo habitaba con su firma, ya que en el comercio la muerte el tal Trivato, Juan, pues fué declarado un quiebra fraudulenta en otra oportunidad. En conjunto, Conductores de Carros, de esta seccional, y Albañiles de Avellaneda, damos por finiquitado dicho asunto, y por lo tanto, desde la fecha, queda levantado el bloqueo que se le seguía al corralón de materiales de construcción y aserradero de Benjamin R. Cufre.

Tomen nota los reacios que aun creen que es posible jugar con las organizaciones, que saben interpretar a conciencia el verdadero sentido de la solidaridad.

LA COMISION

nos al corralón de Vda. de Cardá y Baraño, se declaró en quiebra.

Obreros Mosaistas

Mendoza

Hace dos meses que nuestro sindicato sostiene un conflicto con las fábricas de mosaicos, y como consecuencia de los atropellos patriarcales ha caído en manos de la policía uno de los compañeros más activos del gremio a quien se le sigue un proceso y dentro de poco será puesto a disposición del juez del crimen.

Como nuestro sindicato se halla completamente falto de recursos económicos para procurar su defensa, se pide a las organizaciones obreras la solidaridad material, no solo para este caso, sino también, si es posible, para seguir haciendo frente al conflicto que sostenemos.

Los giros o valores pueden dirigirse al secretario de Obreros Mosaistas, calle Godoy Cruz 478, Mendoza, a nombre de Lino Martín.

EL SECRETARIO

Carpinteros, Aserradores y A.

AVELLANEDA

HUELGA EN EL ASERRADERO DE COLLAZO Y CIA. SITO EN GARCIA Y LA RIBERA, (RINERO)

Continúa este movimiento como el primer día. El maniobrero Collazo repite siempre a los procedimientos que le son característicos, vale decir, a toda clase de estratagemas pero con ello jamás logrará desmoralizar a los huelguistas, por ser bien conocido del proletariado regional. Esto después, enemigo recalcitrante de la organización, una vez más se halla próximo a caer envuelto en el polvo de la derrota, pues los huelguistas continúan ocupando el lugar que a cada uno le corresponde en las actividades que la lucha requiere, con la seguridad del triunfo. Los gremios afines, reducidos al estrecho círculo en que se debate, candidato a desaparecer de la historia de comerciantes.

ASERRADERO DE FORNES HERMANOS, PAVON 1741 (LA MOSCA)

Continúa como el primer día este conflicto con estos ex camalones y aspirantes a burgueses, y si alguna pregunta operación hacen, es por cuenta de su protector, el buitre Collazo. El personal continúa en pie de lucha, sin que se hayan producido deserciones.

Solidaridad, trabajadores; que nadie traicione este movimiento.

LA COMISION

Mi varita de fresno

EL PREMIO AL TRABAJO

Mi padre trabajó cuarenta años y mi madre veinticinco. Para ambos cuando murieron, tuve que pedir dinero prestado para darles sepultura. Yo he trabajado ya treinta años trabajando sin cesar, y si luego a morirme hoy tienen que enterrarame de caridad.

HAY QUE DEPENDER A LA PATRIA

Nada temo. Todo lo que produce me lo quitán. ¿Qué tengo yo pues que defender?

ORGULLO DEL LUCHADOR

Las alertas intensas y percherías se obtienen, triunfando sobre algo ilicito y empleando armas nobles en el combate.

CONSECUENCIA DE LA EXCESIVA HUMANIDAD

¡Guay de ti, si te concretas a rendir demasiado culto a la humildad y a la zonzumbancia! A más de servir de pasto al egoísmo del especulador, hasta los cobardes sentirán su pequeño regocijo trayéndote alguna piedra o un puñado de lodo.

VIRTUDES DE HEROES

Noble sí, pero con la frente siempre alta y la voluntad firme, dispuesta constantemente a repeler con serenidad, cualquier agresión injusta.

NACIMIENTO DEL VALOR

Será una vulgaridad mientras todo lo creas bien hecho. Tu período inicial de elevación moral e intelectual comenzará cuando sepas apreciar los malos y ante ellos te sientas rebelde.

AMEMOS A QUIEN NOS AMA

No puedo sentir amor hacia aquellos que a una simple orden descargan con placer sus fueles sobre mi cuerpo.

DECEPCION

Antes, nuestro optimismo, creía que el saber, conducía al mejoramiento moral, pero no esperábamos ver, que la inteligencia pudiese servir, a los maldados, para amillarbar sus actos tenebrosos, y al perdidimo, para brufir la tapadera de la cloaca social.

P. Fernández CAMINATA

De Bernal

La experiencia nos lo ha puesto a la vista. La perseverancia es la fuerza más potente que poseemos los trabajadores para matar el brio egoísta patronal.

Si esta fuerza de voluntad no nos acompañara en la lucha, hubiésemos hecho quijadas abandonado algunas veces, con el triunfo a un paso de nosotros.

Un ejemplo: hace un tiempo llevé cabo un acto de propaganda en Bernal, organizado por O. Ladrilleros, el cual no asumió gran importancia. Antes de éste habían realizado otros, muy pobres; con todo no hemos desfallecido. Realicé la tercera conferencia del ciclo organizado por los O. Ladrilleros por jornada de ocho horas. Siendo las 17 un compañero del gremio abrió el acto explicando en breves palabras el motivo del mismo. Le sucedió la compañera Tréza, la que había de la organización obrera y de las medidas que la burguesía pone en práctica con los compañeros que quieren jugar por la organización, como lo hicieron los señores Ponce, González y Cia. con cinco de sus obreros, acusándoles de robo, por el delito de extorcionar a los compañeros, y compañías a unirse en lazo fraternal. Habló también del crimen de la guerra y la actividad que es necesario tomar frente a este peligro. Luego de hablar de otros tópicos cedió la tribuna al compañero delegado de la Provincial, el que a su vez, extendió su oratoria por espacio de cuarenta minutos. Es necesario — dice el compañero — que los trabajadores hagan de éste suédo letal que los lleva a caer en la bonadad de un política que acudilla y engaña, para acararle el cobre y el voto a la vez, cuando el gremio de ferroviarios, explotado doblemente por las empresas y sus señores dirigentes socialistas que les vienen hablando desde hace tiempo de mejoras, hacedle efectuar la pantomima de huelgas de 5 a 30 minutos, y mientras tanto, ellos gestionan con Irigoyen y las empresas, todos mancomunados para vender a los pobres ferroviarios que todo lo esperan de los señores de la política.

Termina el camarada dejando en el público un ambiente favorable.

Es por eso que declinamos al principio que la perseverancia debe caracterizarnos en todas las emergencias.

Francisco IGLESIAS

Moralidad Gastronómica

No congratulamos de que las apreciaciones que habíamos hecha de las diferentes organizaciones de la gastronomía, regentadas por caudillos que servían a los intereses patronales fueran confirmadas por ellos mismos desdramáticamente, como correspondiente a los que no tienen más interés que el lucro personal. Hay varias entidades de estilo fascista en esta desdichada gastronomía que tienen sus revistas y de lo que menos se ocupan es de asuntos gremiales y de cuestiones ideológicas. Los avisos comerciales e industriales que tienen atinencia con las actividades de nuestro gremio eso es lo que les interesa por la utilidad que les reporta para saciar apetitos insatisfechos. Esto crea una rivalidad entre los mismos para quitarse los clientes avisadores de dichas revistas y a inducido a los de la calle Cerrito 585 a poner el grito en el cielo, y que se hayan dirigido a esas entidades comerciales indicándoles las únicas organizaciones existentes en la capital, incluyéndose ellas mismas que tienen derecho a avisos por que defienden sus intereses.

Tiempo ha que sabemos eso: el achataamiento moral del gremio se debe a tantos bandoleros disfrazados que merodean en el mismo, y que se dicen sus defensores llevándolo a la triste situación humillante y vergonzosa en que se debate y que continuará persistiendo si a esas entidades, responsables ante el comercio, el gremio no les da el mercado que se han hecho acreedores por su falta de responsabilidad ante la clase trabajadora, como en el caso de la General Motors, que traicionaron tan villanamente.

C. MORENO

O. Varios

AVELLANEDA

CONFLICTO CON LA PEROLERA "LA ITACA"

Continúa con la firmeza del primer día el conflicto contra esta prepotente empresa yatiqui; a pesar del tiempo transcurrido no ha desistido un solo compañero de nuestras filas, los cuales están dispuestos a hacerle pagar cara la prepotencia hecha a sus obreros; manteniendo el conflicto todo el tiempo que sea necesario.

Es así como el fondo "La Itaca" va sintiendo los efectos del bloqueo contra sus productos, por la solidaridad que nos prestan los trabajadores organizados del país, y especialmente la Unión Chauffeurs, la cual no estimará esfuerzos hasta ver a dicha compañía arreglar con sus obreros.

Por lo tanto, compañeros, no consuma más productos de "La Itaca", que son: Natia, Keroseño y Aceites.

GARAGE PAVON Y MITRE

Continúa sin variantes el conflicto con los garafistas Vega y Jurado, a pesar de haberse cumplido el día 2 del corriente siete meses de huelga.

¡Sepan estos burgueses que con la organización obrera no jugarán como han

CLOAQUISTAS Y PLOMEROS

Se invita a los miembros de la C. A. y demás militantes a la reunión que se efectuará el jueves 18, a las 18 horas, nuestro local B. Mitre 2270, para tratar asuntos de importancia.

EL SECRETARIO

ALBAÑILES Y ANEXOS

Se comunica a los camaradas del gremio que pueden pasar por secretaria todos los días, a la salida del trabajo, a retirar volantes y murales.

EL SECRETARIO

ASAMBLEAS Y REUNIONES

O. ALBAÑILES Y ANEXOS

Avellaneda

Este gremio realizará asamblea el domingo 12, a las 9 horas, en el teatro Riquelme, número 109, Avellaneda, para tratar una importante orden del día.

¡Viva la organización! ¡Viva la F. O. R. A.!

EL O. PANADERO

Se invita a los componentes de este cuerpo a la reunión del lunes 13, a las 14 horas, en B. Mitre 2270.

Se encarece a los camaradas que deseen enviar colaboraciones para el próximo número de este órgano, lo hagan a la brevedad posible, y que los artículos sean breves.

LA REDACCION

NOTA — Se recomienda a las sociedades de Interior de O. Panaderos y compañeros de buena voluntad nos remitan los medios económicos, a fin de ayudar a este Comité. Los giros a Ramón Cajide, a la oficina central de correos. — El Tesorero.

OBREROS MOSAISTAS

Se invita al gremio en general a la asamblea que se realizará el domingo 12 a las 9 horas, en B. Mitre 2270, para tratar una importante orden del día.

LA COMISION

ESTIBADORES UNIDOS

PUERTO MAR DEL PLATA

Se pone en conocimiento de todas las instituciones que sostienen correspondencia con este Sindicato que en el próximo día se dirigirá al nuevo secretario Amadeo Mangado y lo relacionado con tesorería a Cándido González.

LA COMISION

O. PANADEROS Y REPARTIDORES

CHACABUCO

CAMBIO DE LOCAL.

Este sindicato pone en conocimiento de las organizaciones y compañeros que ha trasladado la secretaría a su nuevo local Cervantes 92, al que debe dirigirse todo lo relacionado con el mismo.

EL SECRETARIO

AVISOS

A LA F. O. LOCAL DE TANDIL:

Por asuntos de propaganda, mandan todos los diarios LA PROTESTA, que tengan y denote periódicos anarquistas, para repartir entre los changarines y los campesinos. — Manuel Echeverría, Juárez, F. C. S.

EL SECRETARIO

ASAMBLEA Y CONFERENCIA

La conquista definitiva de la jornada de 8 horas de trabajo debe ser uno de los principales motivos de lucha para los trabajadores en general, y es ya un vergonzoso anacronismo, el que existan gremios en que se practique todavía el trabajo a destajo, o lo que es peor, que aun tengan un horario superior a las 8 horas. En casos como el señalado, es siempre digno y noble darse fervorosamente a la lucha por la conquista de las 8 horas, que a la par de una necesidad de primer orden, constituye un derecho, tan innegable como el de la vida misma, para todos aquellos que trabajan y se aniquilan, tanto al pie de los hornos de ladrillos, como en los otros millares y millares de sitios de trabajo y producción.

Necesitándose el esfuerzo y el contributo general, e instruidos en esta rama de lucha y superación, por nuestro gremio y por todos aquellos que se encuentran en iguales condiciones invitamos al pueblo en general, a la asamblea y conferencia que realizaremos hoy domingo a las 15 horas, en nuestro local de Villa Guineana.

Trabajadores, concurrir en masa a esta cita de honor.

LA COMISION

CLASIFICADORES DE CEREALES

Rosario

AL GRENIO EN GENERAL

Habiéndose resultado en la asamblea realizada el día 5 del corriente, el postergar el nombramiento de la nueva Comisión Administrativa para una próxima reunión del gremio, la Comisión actual convoca a los compañeros a la asamblea que se llevará a cabo el domingo 12 del corriente en nuestro local social calle San Juan 686 a las 9 horas.

Al mismo tiempo se nombrarán las comisiones respectivas para el estudio del pliego de condiciones y reglamentación del trabajo próximo a presentarse.

Los asuntos que se resolverán en la asamblea próxima, son de una gran trascendencia para el gremio, motivo por el cual es necesario la mayor concurrencia a la misma, a fin de que todos cooperen con nuestro grano de arena, al mejor desenvolvimiento de la Comisión Administrativa y al mejoramiento moral y económico, al que todos tenemos derecho por igual.

LA COMISION

JABONEROS, VELEROS Y ANEXOS

ASAMBLEA GENERAL DEL GREMIO

La Comisión Administrativa de esta sociedad, invita a sus asociados, a la Asamblea general del gremio, que se realizará el miércoles 16 de enero, a las 17 horas, en nuestro local social, sito en calle Viala 259, Píñero, para tratar de cerca de la siguiente orden del día:

1: Acta anterior.

2: Informe de tesorería.

3: Revisadores de cuentas.

4: Asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos que deberemos discutir se pide a los compañeros, que hagan acto de presencia con el puntualidad requerida.

Que nadie falte.

¡Viva la organización! ¡Viva la F. O. R. A.!

LA COMISION

VARIAS

S. O. VARIOS

O. LADRILLEROS

Martínez

Comunicamos a los camaradas e instituciones que hemos trasladado nuestra secretaría a la calle Berutti, entre Alvar y Ladislao Martínez, en las Maras, F. C. A., a donde debe ir el sucesivo dirigirse la correspondencia.

LA COMISION

O. ALBAÑILES Y ANEXOS

"EL ALBAÑIL"

Para el próximo número de este periódico, solicitamos de los compañeros y sindicatos de albañiles envíen colaboraciones. Todos los originales deben enviarse a B. Mitre 2270.

LA REDACCION

ESTIBADORES UNIDOS

PUERTO MAR DEL PLATA

Se pone en conocimiento de todas las instituciones que sostienen correspondencia con este Sindicato que en el próximo día se dirigirá al nuevo secretario Amadeo Mangado y lo relacionado con tesorería a Cándido González.

LA COMISION

O. PANADEROS Y REPARTIDORES

CHACABUCO

CAMBIO DE LOCAL.

Este sindicato pone en conocimiento de las organizaciones y compañeros que ha trasladado la secretaría a su nuevo local Cervantes 92, al que debe dirigirse todo lo relacionado con el mismo.

EL SECRETARIO

AVISOS

A LA F. O. LOCAL DE TANDIL:

Por asuntos de propaganda, mandan todos los diarios LA PROTESTA, que tengan y denote periódicos anarquistas, para repartir entre los changarines y los campesinos. — Manuel Echeverría, Juárez, F. C. S.

EL SECRETARIO

Funciones y Conferencias

O. ALBAÑILES Y A.

San Martín

Se invita a todos los trabajadores a la conferencia que se realizará el domingo 12, a las 17 horas, en las calles Sufregregui y Av. Maipú.

Compañeros: esta conferencia se da con el propósito de informar a los trabajadores y al gremio en general de la conveniencia que hay de no permanecer indiferentes ante la organización.

LA COMISION

ATENEO O. CULTURAL DE BOCA Y BARRACAS

Este Ateneo ha organizado un ciclo de conferencias que se realizarán todos los sábados.

La próxima estará a cargo del camarada Francisco Nodar, y versará sobre "Motivos sociológicos".

EL ATENEO

B. P. "ALBORADA"

Rosario

Esta biblioteca, a los fines de divulgar una serie de problemas de indiscutible interés, ha creído conveniente efectuar todos los jueves conferencias culturales, en nuestro local social, Alvear 1266.

A estos actos deben concurrir todos los trabajadores y los amantes de la cultura.

LA COMISION

SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL F. C. SUD.

Sección Buenos Aires

Avellaneda

Este sindicato, prosiguiendo la campaña emprendida en pro del gremio del riel, realizará dos actos públicos en los siguientes puntos y fechas:

Miércoles 15, a las 18 horas, en Lomas, calles Leprida y España.

Viernes 17, a las 18 horas, en Temperley en las calles Av. Meecks y 26 de Mayo.

Todos los ferroviarios de las secciones Temperley y Burzaco, como asimismo el pueblo trabajador, no

deben faltar a estos actos, en los cuales se hablará sobre asuntos que son de mucho interés para los ferroviarios.

EL SECRETARIO

B. P. "JUAN B. ALBERDI"

Pergamino

Realizará dos conferencias de carácter cultural, el domingo 12, a cargo del compañero Jorge K. Forteza, que versarán sobre los temas: "La función de la mujer en la sociedad actual", en el salón teatro Verdi, a las 8 horas.

"Necesidad cultural del momento presente", en el local de la biblioteca, calle Vélez Sarsfield 400, a las 17 horas.

Concurrir a ambos actos. Debéis prepararos por estas cuestiones de orden cultural y social; son problemas nuestros.

LA COMISION

A. C. ANARQUISTA

Belgrano

Pro libertad de Radowitsky se realizará una conferencia el domingo 12, a las 17 horas, en Martínez, frente a la estación del F. C. O. A., (eléctrico), la que versará sobre los temas: Libertad de Radowitsky y Organización Obrera.

Los compañeros de estos lugares deben concurrir a estos actos.

LA AGRUPACION

Librería de LA PROTESTA

DICCIONARIO

Pequeño Larousse Ilustrado, conteniendo 5.900 grabados, 200 cuadros y 102 mapas. Un Vol. de 338 págs., encuadernado en tela \$ 6.-

LA FUENTE

Diccionario enciclopédico Ilus. trado de la lengua española, conteniendo 80.000 artículos, 1.014 grabados, 370 retratos, 100 cuadros, 13 mapas en colores y 8 cromotipias. Encuadernado en tela 4.50

ELISEO RECLUS